



RAPPORT MORAL 2024

En 2024, les activités du CDSC 64 se sont inscrites dans la continuité. Continuité tout d'abord au niveau des finances très saines qui nous permettent d'avoir un matelas suffisant pour envisager un niveau de service similaire dans un contexte délicat que j'aborderai plus loin.

Avec plus de 180 fédérés, nous avons retrouvé le nombre d'adhérents d'avant Covid. Au-delà de ce comptage, le rôle du CDSC est d'abord d'être en soutien aux fédérés et aux clubs par des

services, des soutiens techniques voire financiers.

Le mets en avant l'appui à la formation via l'EDSC ciblant les (plus ou moins) nouveaux fédérés : une à

Je mets en avant l'appui à la formation via l'EDSC ciblant les (plus ou moins) nouveaux fédérés ; une à deux sorties mensuelles soulagent les clubs, soulageant cette charge qui repose souvent sur quelques encadrants. Je mets en avant ici le dynamisme de Leize Mendi qui parvient à animer un parcours d'apprentissage en autonomie pour ses jeunes membres.

L'apprentissage technique étant soutenu, encore faut- il proposer régulièrement des sorties aux membres qui n'ont pas encore de réseau personnel dans les clubs, l'objectif étant de pérenniser leur présence au-delà de la première année de découverte. Le CDSC propose des sorties en cavité ouvertes aux fédérés. Je regrette que le « C » ne soit pas suffisamment intégré. Sans parler de l'intérêt de pratique, le canyon est la meilleure porte d'entrée pour attirer vers la fédération. Les ponts entre les deux activités se font au fil du temps, renforçant l'attractivité de notre structure.

Le soutien aux clubs a pris également la forme moins visible de financement d'actions (dépollution du Lonné Peyret...), de formations, de prêt de matériel, d'appui technique (JNSC, animations locales...). Tout aussi peu visibles pour les pratiquants sont les liens avec les partenaires. Je citerai ici les sorties organisées pour 5 collèges, des sollicitations par des collectivités locales (Aussurucq...), par des structures intervenant dans notre environnement : professionnels du canyon, Préfecture (secours, travail pour permettre l'accès aux résurgences de Kakueta...), BRGM pour les crues du Saison, DRAC, Parc National, LPO, CEN, CAPB... Certaines actions ont permis de garantir l'accès à certaines cavités sensibles, fut-ce par des conventions de partenariat « rassurantes » pour nos interlocuteurs.

La Délégation de Service Public à la SAS La Verna (dont chaque fédéré est quelque part propriétaire) en fait partie. Elle a été reconduite pour 5 ans, grace à un gros travail du conseil de gestion.

D'autres dossiers sont actuellement figés malgré les contacts pris : accès aux canyons de Kakuetta, à certaines cavités (Espalungue), à certains financements.

Ces actions n'ont été permises que par l'activité et l'implication de Dominique et des bénévoles, je les en remercie chaleureusement.

2025 sera une année de continuité des activités mais aussi de forts changements. Le contexte est délicat et à ce jour non stabilisé :

- Le Conseil Départemental va réduire le financement des comités et autres clubs sportifs. Nous ne connaissons pas encore l'ampleur de la baisse. Les derniers contacts pris me laissent espérer qu'elle soit limitée car nous répondons aux priorités du Conseil Départemental (activité de pleine nature, volet sport / santé, publics prioritaires (collèges, zones rurales), rigueur des dossiers et des comptes rendus...).
- Le Président Directeur de « notre » entreprise SAS La Verna, Jean François, va prendre sa retraite fin juin. Nous avons recherché des candidats et retenu Dominique DOREZ pour ce nouveau défi.
- Dominique va donc quitter ses fonctions au CDSC; le conseil d'administration a entériné la recherche d'un successeur (en cours).

Cet environnement incertain ne remettra pas en cause le maintien des activités du CDSC, je m'y emploierai. Par contre, les modalités d'exercice évolueront nécessairement selon la personne retenue (temps plein, temps partiel, compétences...). Il est certain que les bénévoles devront s'impliquer davantage en reprenant tout ou partie des activités assurées par Dominique, du moins dans un premier temps. Les marges financières que nous avons apportent quelques certitudes et sérénité. C'est pour cette raison que je souligne la continuité d'activité. Elle sera prioritaire, tout comme accentuer l'ouverture sur le canyon.

J'ai été élu président en 2023. Je l'ai été précédemment entre 2008 et 2012 au moment de la création de La Verna. Comme annoncé l'an dernier, je démissionnerai du poste de président du CDSC lors de la prochaine AG: le cumul des mandats a des limites, il est temps de permettre à de nouvelles envies et compétences de s'exprimer (voire de les pousser si d'aventure elles appréhendaient!). Mon rôle est de préparer le terrain dans cette période mouvementée.

Je vous souhaite à tous de belles découvertes, de belles aventures souterraines, des belles cascades et encaissements,

Jérôme